



えが お

備前市立伊部小学校 学校だより
令和4年9月30日 発行

学校教育目標：明るく、仲よく、よく働く子どもを育てる
ホームページ http://www.city.bizen.okayama.jp/shimin/school/bizen/s_inbe/s_inbe.jsp

特別活動での学び

学校行事など様々な教育活動が充実する2学期、校外学習も目白押しです。9月には4年生の閑谷研修、5年生の社会科見学がありました。これからは各学年の社会科見学、5年生の海事研修、6年生の修学旅行が控えています。過去2年間、そのような校外に出かけての学習も新型コロナウイルス感染症の影響を大きく受けてきました。今年も海事研修は日帰りのみの受け入れとなってしまいましたが、多くの校外学習は感染対策をしながらできるだけ充実した活動ができるように計画をしているところです。

さて、先日の閑谷研修で子どもたちの様子を見ていて、改めて「特別活動」が子どもたちの成長と今後の生き方につながる重要な学びの場であることを感じました。特別活動とは、小学校では学級活動、児童会活動、クラブ活動、学校行事のことを指します。学校行事として位置付けている閑谷研修。講堂学習、オリエンテーリング、キャンドルサービス、ブラインドツアーなどなど、普段できない体験活動がたくさんあります。それらは、子どもたちの生き生きとした表情につながり、楽しい思い出になったことと思います。もちろんそれは学校行事の大切な側面です。しかし、子どもたちに見られた別の姿の方がさらに重要だと思えます。それは、子どもたちのちょっと困ったり、迷ったりする姿です。困らない方がいい？迷わない方がいい？確かに平穩無事に活動をこなすだけであれば、そのような困る場面は、教員が「転ばぬ先の杖」として事前に取り除いておいた方がいいでしょう。しかし、全てにおいて困らないように先手を打っておくのであれば、学校行事をする意味はなくなります。



10月行事予定

日	曜	行 事	スクールバス	
			1便	2便
1	土			
2	日			
3	月	全校朝会 委員会 4年算数教室	15:00	15:55
4	火	6年校外学習(須恵古代館他)	15:00	15:55
5	水	なかよし下校14:15(短縮授業)	14:20	—
6	木		15:00	15:55
7	金	ふれあいGO	15:00	15:55
8	土	参観日 スマホネット研修 学級懇談会	12:20	—
9	日			
10	月	スポーツの日		
11	火	6年みらプロ出前授業	15:00	15:55
12	水	健康教室(1~3年, 仲1, 2B) 5年校外学習(不老川)	14:40	15:35
13	木	6年市学童陸上記録会	15:00	15:55
14	金	健康教室(4~6年, 仲2A, 2C)	15:00	15:55
15	土			
16	日			
17	月	クラブ	15:00	15:55
18	火	6年市学童陸上記録会予備日	15:00	15:55
19	水		14:40	15:35
20	木	5年渋川研修(日帰り)	—	15:55
21	金		15:00	15:55
22	土			
23	日			
24	月	4年算数教室	15:00	15:55
25	火		15:00	15:55
26	水		14:40	15:35
27	木	2年校外学習(池田動物園 他)	15:00	15:55
28	金	1年校外学習(県自然保護センター)	15:00	15:55
29	土			
30	日			
31	月	4年算数教室	15:00	15:55

10/20(木)
下校時刻に変更はありませんが、1・2年バス通学児童は学校で待って、高学年と一緒に2便のバスに乗ります。ご了承ください。

学習指導要領「特別活動編」には、「特別活動の各活動・学校行事は、一人一人の児童の学級や学校の生活における諸問題への対応や課題解決の仕方などを自主的、実践的に学ぶ活動内容によって構成されている。」とあります。閑谷研修でいえば、学級の友達と一緒に活動したり、食事をしたり、寝泊まりしたりする中で出てくる問題点をどのように解決し、充実した活動にすることができるか、みんなが気持ちよく過ごすことができるかをみんなで考え、実践していくことです。

実際の閑谷研修で子どもたちが感じた「困ったこと」は、もしかしたら大人から見れば小さなものかもしれませんが。オリエンテーリングのメンバーが揃わない、布団のシーツの掛け方が分からない、ブラインドツアーが怖くてなかなか進まない…。でもそれは子どもたちにとって決して小さいことではありません。そのようなとき、子どもたちは私たち教員に助けを求める視線を送ります。もちろん必要に応じてアドバイスや手助けをすることもありますが、何もかもというわけにはいきません。口出ししたいのをぐっと我慢して見ていると、やがて子ども同士で何とか解決しようとします。すぐにうまくいくことばかりではありませんが、それでも何とか前へ進みます。そういった小さな問題解決を力を合わせて行っていくことが、やがて他の場面に生きて働く力に結びつくのではないかと思います。

学習指導要領には、「学校行事を通して身に付けたことを生かして、集団や社会の形成者としての自覚をもって多様な他者と尊重し合いながら協働し、公共の精神を養い、よりよい生活をつくらうとする態度を養う。」ともあります。一つの学校行事がすぐに目に見える形で子どもたちの姿として現れるわけではありませんが、その積み重ねが必ず力となり、これからの学校生活や家庭生活、そして社会生活において発揮されるものと思います。

校長 笠原 智彦

お知らせ・お願い

★10月5日(水) なかよし下校14:15

以前もお伝えしましたが、この日に備前中学校区の小中学校教職員の研修会があるため、短縮授業を行い、全校児童が14:15に下校します。いつもより早い下校となりますがご対応くださいますようお願いいたします。

★10月8日(土) 参観日(5・6年スマホネット研修) 学級懇談会

参観：前半8:40~9:00 後半9:05~9:25 学級懇談会9:35~10:20

9/14に配布しました案内を再度ご確認ください。感染症対策をしながらの参観にご協力をお願いいたします。前・後半の待ち時間には多目的教室の「健康教室コーナー」にもぜひお立ち寄りください。学級懇談も貴重な機会ですのでぜひご参加ください。

★10月からはランドセルでの登下校を

暑さ対策でリュックサック等での登下校も可能としておりましたが、10月からランドセルでの登校に戻します。よろしくお願いたします。

11月の主な行事

6年修学旅行:6(日)~7(月)※6年振替休業日:8(火)
学習発表会:19日(土) 芸術鑑賞会:22(火)
クリーン大会(PTA奉仕作業)・引き渡し訓練:29(火)